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E D I T O R I A L

M E S  C H E R S  C O N C I T O Y E N S ,

C H E R S  B A C H E L I È R E S  E T  B A C H E L I E R S ,

C e t t e  a n n é e  2 0 2 3  s ’ a c h è v e .

C ’ e s t  d a n s  u n  c o n t e x t e  e n v i r o n n e m e n t a l  e t  i n t e r n a t i o n a l  c o m p l i q u é ,  e t  p a r  c e r t a i n s  a s p e c t s

a n g o i s s a n t s  e t  i n c e r t a i n s ,  a u x q u e l s  n o u s  a v o n s  d û  n o u s  h a b i t u e r ,  q u e  2 0 2 3  s e  t e r m i n e .  L ’ a p r è s  C O V I D

a  m i s  à  m a l  d e s  p a n s  e n t i e r s  d e  l ’ é c o n o m i e .  M a l g r é  u n e  b a i s s e  d u  c h ô m a g e ,  l a  p r é c a r i t é  d e  c e r t a i n s

f o y e r s  m é r i t e  q u e  l a  s o l i d a r i t é  s o i t  t o u j o u r s  p l u s  f o r t e ,  e t  l a  c o n f r a t e r n i t é  à  r e m e t t r e  a u  c œ u r  d e

n o s  v a l e u r s  f o n d a m e n t a l e s .

S o y o n s  v i g i l a n t s  à  m a i n t e n i r  l e  l i e n  s o c i a l  d a n s  u n e  d é m a r c h e  d e  d i a l o g u e  e t  d e  b i e n v e i l l a n c e  o ù  l a

l i b e r t é  d e  c h a c u n  d o i t  ê t r e  r e s p e c t é e  c a r  s a n s  e l l e  p o i n t  d ’ é p a n o u i s s e m e n t  p e r s o n n e l  e t  c o l l e c t i f .

D a n s  n o s  v i l l a g e s  r u r a u x  c o m m e  L a  B a c h e l l e r i e ,  l ’ i n s é c u r i t é  e s t  s a n s  d o u t e  m o i n s  p r é s e n t e  q u e  d a n s

c e r t a i n e s  m é t r o p o l e s  o u  v i l l e s  m o y e n n e s .  P o u v o n s - n o u s  c e p e n d a n t  p e n s e r  q u e  l ’ é v o l u t i o n  d e  n o t r e

s o c i é t é  n e  v a  p a s  d a n s  l e  b o n  s e n s  ?  M a i s  l e  r e t o u r  e n  a r r i è r e  e s t  u n e  u t o p i e .

C ’ e s t  à  c h a c u n  d ’ e n t r e  n o u s  d e  s e  p o s e r  l e s  b o n n e s  q u e s t i o n s :  q u e  v o u l o n s - n o u s  p o u r  n o s  e n f a n t s  e t

p e t i t s - e n f a n t s ?  L a  r é p o n s e  e s t  d a n s  n o t r e  f a ç o n  d ’ ê t r e ,  d e  p e n s e r  e t  c ’ e s t  l e  r a p p o r t  a u x  a u t r e s  q u i

f a ç o n n e  n o t r e  s o c i é t é .  L ’ o b s c u r a n t i s m e  d o i t  ê t r e  c o m b a t t u  e t  b a n n i ,  l a  t o l é r a n c e ,  l a  l i b e r t é  e t  l a

s o l i d a r i t é  d o i v e n t  ê t r e  a u  c œ u r  d e  n o s  p e n s é e s  e t  d e  n o s  a c t i o n s .

J e  v o u d r a i s  a v o i r  u n e  p e n s é e  p o u r  c e r t a i n s  d e  n o s  c o n c i t o y e n s  q u i  o n t  s u b i  l e s  c o n s é q u e n c e s

d e  c e t t e  c a s s e  s o c i a l e  e t  é c o n o m i q u e  a v e c  l a  f e r m e t u r e  d e  l a  l i g n e  4  d e s  P a p è t e r i e s  d e

C o n d a t .  M a i s  n o t r e  i m p u i s s a n c e  f a c e  a u x  i n c o h é r e n c e s  d e  c e r t a i n e s  p o l i t i q u e s  i n d u s t r i e l l e s  n o u s

a m è n e  à  u n e  f r u s t r a t i o n  t r è s  m a l  v é c u e .  E t  q u e l l e  s e r a  l a  s u i t e  ? . . .  J e  s o u h a i t e  à  n o s  a m i s ,  f r a p p é s  p a r

l e  l i c e n c i e m e n t ,  d e  r e l e v e r  l a  t ê t e  e t  d e  s e  p r o j e t e r  d a n s  u n e  r e c o n v e r s i o n  c e r t e s ,  d i f f i c i l e ,  m a i s

i n d i s p e n s a b l e .

L e  t r a v a i l  e s t  l e  m o t e u r  d e  l a  v i e  e t  l e  m e i l l e u r  m o y e n  d e  t r o u v e r  u n  é q u i l i b r e  p e r s o n n e l  e t  f a m i l i a l .

M a l g r é  c e s  p r o p o s  l i m i n a i r e s  q u e l q u e s  p e u  s o m b r e s  s u r  l ’ é v o l u t i o n  d e  n o t r e  s o c i é t é ,  j e  t e n a i s  à  v o u s

d i r e  q u e  n o t r e  v i l l a g e  d e  L a  B a c h e l l e r i e ,  m a n a g é  p a r  u n  c o n s e i l  m u n i c i p a l  t r è s  i n v e s t i  e t  c o n s c i e n t  d e

v o s  a t t e n t e s ,  c o n t i n u e r a  à  œ u v r e r  p o u r  l e  b i e n - ê t r e  d e  v o u s  t o u s .

L ’ a m é l i o r a t i o n ,  l a  c r é a t i o n  d e  s e r v i c e s  s e r a  t o u j o u r s  a u  c œ u r  d e  n o s  p r i o r i t é s  c o n c r é t i s a n t  c e t t e

p h i l o s o p h i e  d e  b i e n  v i v r e  e n s e m b l e .

C e  b u l l e t i n  d ’ i n f o r m a t i o n  r e t r a c e  t o u s  l e s  m o m e n t s ,  t o u t e s  l e s  m a n i f e s t a t i o n s  e t  r é a l i s a t i o n s  d e  l ’ a n n é e

2 0 2 3 .  L ’ a n n é e  2 0 2 4  s e r a  e l l e  a u s s i  d a n s  l a  c o n t i n u i t é  d e  n o s  a m b i t i o n s .

O u t r e  l ’ a m é l i o r a t i o n  d e  l ’ e n v i r o n n e m e n t  e t  d e  l a  s é c u r i t é ,  j e  t i e n s  à  c o n f o r t e r  n o s  c o m m e r c e s ,  n o s

a r t i s a n s ,  n o s  c r é a t e u r s  e t  t o u s  c e u x  q u i  s e r o n t  p r ê t s  à  p r e n d r e  d e s  i n i t i a t i v e s  :  i l s  s e r o n t  e n c o u r a g é s  e t

s o u t e n u s  p a r  l a  m u n i c i p a l i t é .  L a  v i e  c u l t u r e l l e ,  a s s o c i a t i v e ,  e t  n o t r e  é c o l e  s e r o n t  a u  c œ u r  d e  n o s

p r i o r i t é s .

C o m m e  v o u s  p o u v e z  l e  c o n s t a t e r ,  l e s  i n v e s t i s s e m e n t s  2 0 2 4  s e r o n t  c o n s é q u e n t s ,  t r a d u i s a n t  n o t r e

v o l o n t é  d ’ a l l e r  d e  l ’ a v a n t  p o u r  a m é l i o r e r  l ’ a t t r a c t i v i t é  d e  n o t r e  v i l l a g e .

M a i s  s o y e z  a s s u r é s  q u e  l a  m a î t r i s e  d e s  f i n a n c e s  c o m m u n a l e s  r e s t e r a  t o u j o u r s  n o t r e  b o u s s o l e .



Le programme pour 2024 s’avère assez conséquent. 

Il entre dans le cadre du PPI (Plan Pluriannuel d’Investissement) validé en 2022. Ce projet a été validé
en commission des finances et sera voté en conseil municipal au moment du budget.
Ces travaux s’inscrivent toujours dans une dynamique enclenchée depuis plusieurs années. 
Ils permettront de répondre aux besoins nécessaires pour maintenir l’attractivité de notre commune:

     - Embellissement et sécurisation du bourg sur son axe routier départemental
     - Attractivité de nos commerces
     - Réponse aux besoins de nos associations, en particulier l’USB
     - Renfort du logement locatif, indispensable pour accueillir de nouvelles familles

L’autofinancement prévisionnel dans le budget 2024 devrait s’inscrire aux alentours de 220 000€.
45 000€ de subventions peuvent être attendues.
Compte tenu d’une baisse de l’annuité d’emprunt de 26 500€ au cours des deux années à venir ainsi
que d’une recette envisagée de 5000€ de loyers du logement, un emprunt permettra de compléter
notre besoin de financement  sans augmenter le capital de la dette. 
Aucun impôt supplémentaire n’est envisagé.

     - Travaux de voirie : “route de Fontbouillan” en enrobé, “route de Mirabel bas”, divers
     - Effacement de réseau basse tension et télécom “rue Lafarge”
     - Aménagement des trottoirs “rue Lafarge et rue de la République”
     - Sécurisation du carrefour route de Rastignac, rue Jean Faucher et CD 65
     - Défense incendie à Chantemerle

     - Travaux au stade de foot :
Réfection éclairage du stade
Construction d’un club house d’environ 40m²
Création d’un local de rangement de 10m²

     - Rénovation de l’appartement du 1er étage de l’immeuble “impasse de la Mairie”
     - Modernisation de l’éclairage public ( Le Breuil, le Lac et, actuellement en cours, le Poirier)
     - Aménagement de la terrasse “place du 30 Mars” (mis à disposition pour l’Epicentre)
     - Réfection de la vitrine et de l’enseigne du salon de coiffure
     - Acquisition de matériel : karcher, abri bus du Chastel, four plus performant à la salle des fêtes

C’est environ 450 000€ de dépenses estimées pour le coût des travaux envisagés.
Tout ceci est un prévisionnel qui pourra être amendé en fonction des finances et du budget
2024.

P R O J E T S  D ’ I N V E S T I S S E M E N T S  2 0 2 4

T R A V A U X  E N V I S A G E S :

T R A V A U X  E N V I S A G E S

 

P o u r  f i n i r  c e t  é d i t o r i a l ,  j ’ e s p è r e  q u e  v o u s  a v e z  p a s s é  d e  b o n n e s  f ê t e s  d e  N o ë l  a v e c  v o s  p r o c h e s ,  e t  j ’ e n

p r o f i t e  a u s s i  p o u r  v o u s  s o u h a i t e r  u n e  b o n n e  a n n é e  2 0 2 4 ,  q u ’ e l l e  s o i t  h e u r e u s e ,  é p a n o u i e  e t

r é s o l u m e n t  o p t i m i s t e .

C o r d i a l e m e n t ,

L e  M a i r e ,

R o l a n d  M o u l i n i e r



L A  S A N T E  A  L A  B A C H E L L E R I E

Q U O I  D E  N E U F  A  L A  M A I S O N  M E D I C A L E ?

“ N a t i v e  d e  S t  R a b i e r ,  c ’ e s t  a v e c  b e a u c o u p  d e  j o i e
e t  d ’ é m o t i o n  q u e  j ’ i n t è g r e  l ’ é q u i p e  d e  l a  M a i s o n
M é d i c a l e  d e  l a  B a c h e l l e r i e .
J e  r e s t e r a i  n é a n m o i n s  p r é s e n t e  à  L i b o u r n e ,  o ù  j e
p r a t i q u e  d e p u i s  p l u s  d e  2 5  a n s  e n  n u t r i t i o n  e t
d i a b é t o l o g i e .
L a  c o n f i a n c e  d u  D o c t e u r  M o u l i n i e r ,  q u i  f u t  m o n
m é d e c i n  d e  f a m i l l e ,  m ’ h o n o r e .
J e  m e  r é j o u i s  d e  v o u s  r e n c o n t r e r  b i e n t ô t . ”

D o c t e u r  A n n e - M a r i e  B a u g i e r  

E n c o r e  u n e  b o n n e  n o u v e l l e  :
U n e  n o u v e l l e  p r a t i c i e n n e  v i e n d r a  c o m p l é t e r  n o t r e  é q u i p e .  L e  D o c t e u r  A n n e  M a r i e
B a u g i e r  v a  n o u s  r e j o i n d r e  d é b u t  m a i  2 0 2 4 ,  d e u x  j o u r s  p a r  m o i s  (  u n  v e n d r e d i  s u r  d e u x )
p o u r  e x e r c e r  s a  s p é c i a l i t é  e n  N u t r i t i o n  e t  D i a b é t o l o g i e .
M e r c i  à  A n n e - M a r i e  p o u r  s o n  c h o i x :  

Le docteur Chloé Ghesquière, médecin généraliste, arrive, soyez rassurés!

Elle prendra ses fonctions le 2 janvier 2024, toutes les formalités administratives étant réalisées.
Ses journées seront bien remplies: outre une grande partie de la patientèle du Docteur Moulinier
qu’elle devra prendre en charge, c’est à ce jour environ 300 nouveaux patients qui sont inscrits au
secrétariat en attente de son arrivée.

“ En ce qui me concerne, je continuerai à exercer une année encore à raison de deux jours et demi par
semaine afin de satisfaire une patientèle trop importante pour un seul praticien et accompagner ma jeune
consoeur.
La continuité des soins sera ainsi assurée tous les jours de la semaine du lundi au samedi
matin. C’est un objectif et une nécessité pour que notre maison médicale soit un lieu de soins accessibles et
pluridisciplinaires qui répondent au mieux aux besoins de la population.
L’évolution dans le courant de l’année 2024 nous dira s’il faut rechercher un deuxième médecin, ce qui sera
vraisemblable.
Mais l’attractivité de la Bachellerie et de notre équipe au sein de la Maison Médicale me rend optimiste.

Merci à Bertrand Moreau notre cardiologue, à Alexandra Moreau notre énergéticienne, à
notre équipe d’infirmières et infirmiers, à Sandrine Rossarie notre psychologue, à Laetitia
Weis notre secrétaire, pour l’ambiance conviviale et sereine qui règne dans notre structure, ce qui
permet à tous d’exercer notre merveilleux métier dans les meilleures conditions.”

Docteur Roland Moulinier



L A  V I E  D E  N O T R E  V I L L A G E

B I B L I O T H E Q U E  M U N I C I P A L E

Après le succès rencontré par l’exposition sur les écrivaines,
c’est le prix des lecteurs 2024 « Etranges lectures » qui fait
son retour avec cinq ouvrages disponibles, issus d’Australie,
d’Inde, du Groenland, de Russie et de Suède: de quoi
satisfaire la curiosité des lecteurs qui oseront sortir des
sentiers battus.
Pour cette fin d’année, la bibliothèque vous propose une série
d’ouvrages sur « le dessin dans tous ses états » destinée
aux petits et aux grands pour parfaire sa technique ou sa
culture sur le sujet. Durant cette période hivernale, nous vous
proposons également de venir découvrir les nombreux livres
qui seront mis en avant sur le thème de la nuit: Mille et une
nuits, astronomie, monde des rêves ou encore épouvante.
Que ce soit pour se divertir, s’informer ou s’évader, chacun de
nos lecteurs trouvera de quoi rendre passionnantes les
longues soirées d’hiver qui nous attendent. 

Toute l’équipe de la bibliothèque municipale vous
souhaite de bonnes lectures, ainsi que de joyeuses
fêtes de fin d’année !

Notre équipe de bénévoles

                                                 Accueil des lectrices et lecteurs :
 le samedi de 9h30 à 12h30 et le mercredi de 14h30 à 18h30.

Devant le magnifique sapin offert par la
mairie et dans un beau décor de nuit
étoilée réalisé par Christine, Sibylle et
Odile, les élèves de l'école ont écouté nos
belles histoires avant de choisir leurs
livres. Les conteuses s'amusent aussi
beaucoup .

L A  V I E  D E  N O T R E  V I L L A G EL A  V I E  D E  N O T R E  V I L L A G E



L A  V I E  D E  N O T R E  V I L L A G E

L e c t u r e  à  l a  b i b l i o t h è q u e

Une année scolaire bien remplie s’annonce à l’école Victor
Grand !
Depuis septembre, 59 élèves sont déjà répartis dans les 3
classes et 6 nouveaux élèves de Toute Petite Section (2 ans)
viendront compléter cet effectif dès janvier. 

Beaucoup de projets sont d’ores et déjà prévus par l’équipe
enseignante pilotée par la nouvelle directrice Mme Hélène
Fabre Deffarge. Les élèves ont, dès septembre, fait la
traditionnelle photo de classe. Chaque classe a fait une
première sortie à la bibliothèque avant les vacances de
Toussaint. Et ce mois-ci, tous les enfants ont assisté à un
spectacle sur le thème des chevaliers et des princesses :
châteaux, épées, ménestrels… de quoi faire rêver les petits
écoliers. Ce thème sera d’ailleurs exploité toute l’année dans les
classes.
Les élèves, avant la prochaine visite du Père-Noël, se sont vus
offrir une séance de cinéma avant les vacances. Un repas de
Noël et un goûter ont aussi été organisés par la mairie à la
cantine.

Tout au long de l’année, des spectacles, des activités artistiques
avec des intervenants et des activités sportives (cross,
piscine..) sont envisagés. Les enfants sont aussi reçus
régulièrement à la bibliothèque du village où des bénévoles
sont présentes à chaque fois pour leur lire des histoires avant
de les laisser emprunter des livres.

L’association des parents d’élèves, la tirelire du RPI, soutient
l’école et l’équipe des maîtresses en organisant des
manifestations avec deux objectifs : créer de bons moments
pour les élèves et leurs familles et récolter de l’argent pour
financer tous ces projets.
Toutes les conditions sont réunies pour éveiller les petits
écoliers et nourrir leur curiosité et leur soif d’apprendre !

N O T R E  É C O L E

L A  V I E  D E  N O T R E  V I L L A G E

N o ë l  a p p r o c h e !



V I E  A S S O C I A T I V E

L A  T I R E L I R E  D U  R P I

La Tirelire du RPI est l’association de parents d’élèves des écoles de La Bachellerie, Peyrignac, Châtres
et Saint Rabier, créée en 2021 afin de soutenir financièrement les écoles du RPI et de les aider à réaliser les
projets pédagogiques tout au long de l’année scolaire.
Depuis septembre, la Tirelire du RPI a un nouveau bureau qui compte 6 membres, tous aussi enthousiastes que
leurs prédécesseurs. Comme chaque année, nous organiserons dans nos communes plusieurs manifestations
pour lesquelles nous aurons besoin de vous afin que chaque événement soit une réussite et que les projets se
réalisent. 

Ces événements sont ouverts à tous, alors pensez à noter dans vos agendas:
Le 23 mars 2024: un repas à thème sur place ou à emporter (au choix), à La Bachellerie.
Le 25 mai 2024: un loto au gymnase de Peyrignac 
La kermesse du RPI, fin juin 2024 à Saint Rabier. 

Le 25 novembre dernier se sont tenues nos deux premières manifestations: un vide ta chambre en journée, et
une truffade à emporter le soir. Nous tenons à remercier toutes les personnes qui y ont contribué: les exposants,
les visiteurs, les parents qui ont donné des gâteaux et/ou de leur temps, les gourmands qui ont commandé des
truffades, les enseignantes qui nous ont aidées à mettre en place, à cuisiner, et à tenir la buvette, Cristal FM, l’Epi
centre, ainsi que les mairies qui nous ont soutenues en diffusant les informations et en mettant la salle à
disposition.

Avant chaque événement, vous trouverez des flyers chez bon nombre de vos commerçants locaux et, dans le cas
où vos enfants sont scolarisés dans le RPI, vous recevrez via leur cahier de liaison, des feuilles jaunes avec des
explications et les bons de réservation.
N’hésitez pas à nous suivre sur notre page Facebook « latireliredurpi24 » ou à nous contacter via notre
adresse mail : latireliredurpi@gmail.com
Nous espérons vous voir nombreux très bientôt et vous souhaitons de très bonnes fêtes de fin
d’année !

Le Nouveau Bureau
Laurie, Céline, Cécile, Nelly, Julie-Anne et Vanessa

 (de droite à gauche)
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A p r è s  d e  n o m b r e u s e s  a n n é e s  a u  s e r v i c e  d e s  a n i m a t i o n s  d e  n o t r e  c o m m u n e ,  l e  b u r e a u
d u  C o m i t é  d ’ A n i m a t i o n s  s o u h a i t e  l a i s s e r  l a  p l a c e  à  u n e  n o u v e l l e  é q u i p e  d i r i g e a n t e .

L e  C o m i t é  d ’ A n i m a t i o n s  d e  L a  B a c h e l l e r i e ,  c ’ e s t :  l a  f ê t e  a n n u e l l e  d ’ A o û t ,  l e s  m a r c h é s
n o c t u r n e s  e s t i v a u x  r é u n i s s a n t  c h a q u e  a n n é e  d e s  c e n t a i n e s  d e  p a r t i c i p a n t s ,  l e
r a l l y e  t o u r i s t i q u e  e t  t a n t  d ’ a u t r e s  a n i m a t i o n s  r y t h m a n t  l a  v i e  d e  n o t r e  v i l l a g e .
C ’ e s t  é g a l e m e n t  d e s  d i z a i n e s  d e  b é n é v o l e s ,  d e s  é q u i p e m e n t s  e t  d e s  m o y e n s
l o g i s t i q u e s  e t  f i n a n c i e r s ,  r é s u l t a t s  d e  n o m b r e u s e s  a n n é e s  d e  t r a v a i l  d e s  b u r e a u x
s u c c e s s i f s .

M a i s  l e  C o m i t é  d ’ A n i m a t i o n s ,  c ’ e s t  a v a n t  t o u t  u n  e s p r i t  c o n v i v i a l  o ù  c h a c u n  p r e n d
p l a i s i r  à  s e  r e t r o u v e r ,  t i s s e r  d e s  l i e n s  e t  c o n t r i b u e r  à  l a  v i e  d e  n o t r e  b e l l e  c o m m u n e .

O r ,  u n e  é q u i p e  d i r i g e a n t e  e s t  i n d i s p e n s a b l e  p o u r  c o o r d o n n e r  e t  s u p e r v i s e r  l e s  a c t i v i t é s .
B i e n  e n t e n d u ,  l e  b u r e a u  s o r t a n t  e s t  p r ê t  à  a c c o m p a g n e r  l a  f u t u r  é q u i p e ,  m a i s  i l  e s t
i m p o r t a n t  q u e  d e s  n o u v e a u x  t a l e n t s  e t  i d é e s  v i e n n e n t  p r e n d r e  l e  r e l a i s .

C e  n o u v e a u  b u r e a u  d o i t  ê t r e  e n  p l a c e  d ’ i c i  l e  1 5  f é v r i e r ,  d a t e  l i m i t e  d e  l a  p r o c h a i n e
A s s e m b l é e  G é n é r a l e .  S a n s  b u r e a u  p a s s é  c e t t e  d a t e ,  l e  c o m i t é  s e r a i t  m i s  e n  s o m m e i l  e t
l e s  m a n i f e s t a t i o n s  q u e  v o u s  a i m e z  t a n t  a n n u l é e s …
N o u s  a v o n s  d o n c  p l u s  q u e  j a m a i s  b e s o i n  d e  v o u s !

L ’ i d é e  v o u s  i n t é r e s s e  m a i s  v o u s  a v e z  e n c o r e  d e s  i n t e r r o g a t i o n s ,  v o u s  v o u l e z  e n  s a v o i r  p l u s ;
n ’ h é s i t e z  p a s  à  c o n t a c t e r  T h i e r r y  l e  t r é s o r i e r  a u  0 6  7 7  2 7  0 3  5 2 ,  A u r é l i e  l a  s e c r é t a i r e  a u  0 6
8 9  3 9  4 4  2 7 ,  o u  N i c o l a s  l ’ a d j o i n t  a u  M a i r e  e n  c h a r g e  d e s  a s s o c i a t i o n s  a u  0 6  8 0  3 5  1 3  4 4 .

V I E  A S S O C I A T I V E

C O M I T E  D ’ A N I M A T I O N S

A n i m a t i o n  o r g a n i s é e  l e  1 6  D é c e m b r e  d e r n i e r  s u r  l e  m a r c h é  
d e  L a  B a c h e l l e r i e  a f i n  d e  t r o u v e r  u n  n o u v e a u  b u r e a u  

Les activités du Club du 3ème âge, pour ce 2ème semestre se sont bien
passées. Pour la 1ere fois, un concours de belote en interne avait été organisé
sur la journée du 31 août. Grâce à la bonne gestion de Jean-Marie et des filles
à l'intendance tout a été très réussi. Quant à la journée du 21 septembre à
Larre, ce fut une journée exceptionnelle, moment très convivial autour d'une
bonne table improvisée par les adhérentes, et surtout une splendide pièce de
théâtre écrite, orchestrée et interprétée par notre Président et quelques
valeureux acolytes. Fou rire général garanti!
De tels moments de convivialité, de rires, de joie, permettent de resserrer les
liens d'amitié. Toutes les personnes qui souhaiteraient se joindre à nous
seront les bienvenues et ne seront pas déçues. Pour clôturer, le repas de fin
d'année aura lieu au Moulin du Mitou qui, cet été, n'a pas hésité à offrir des
"bons-repas" pour les bacheliers.                        
Bonnes fêtes de fin d'année à tous.  

C L U B  D U  3 È M E  Â G E



V I E  A S S O C I A T I V E

En cette nouvelle saison 2023/2024, une grande importance est apportée à notre école de foot via notre Entente
Vézère Périgord Noir, qui nous permet d’avoir des équipes de jeunes dans toutes les catégories
(U7,U9,U11,U13,U15,U17 ) et ainsi permettre la pratique du football à tous les enfants. 
L’USB, c’est aussi une équipe féminine seniors en entente avec le club de Thenon, une équipe seniors à 11, très
rajeunie cette année, en championnat D3 et une toute nouvelle équipe seniors à 8 en critérium qui permet ainsi de
faire jouer tous les passionnés sans âge requis ni niveau . 
Notre association prône l’accès à tous au football et met tout en œuvre pour améliorer chaque année un peu plus
la qualité de ses éducateurs. 

L’Union Sportive Bachelière c’est aussi de très nombreux dirigeants et bénévoles qui assurent l’avenir
et la pérennité de notre club au quotidien: sans eux rien ne serait possible . 
Merci à la commune de la Bachellerie pour son soutien et son aide sans faille à notre association. 
Merci à la commune de Peyrignac pour la mise à disposition du gymnase quand le temps ne permet pas l’utilisation
du terrain. 
Merci à tous les partenaires du club, en ces temps difficiles, de faire l’effort de nous aider financièrement. 
Merci à tous les amis du club  qui, sur chacun de nos matchs à domicile et sur nos manifestations, sont présents et
contribuent ainsi au bon fonctionnement de notre club. Leurs encouragements et leurs soutiens sont une force
pour nous . 
Meilleurs vœux à toutes et à tous!
LE BUREAU 

U N I O N  S P O R T I V E  B A C H E L I E R E

Soirée Haloween réussie

L’équipe féminine 
ENT USB / FCTL

L’équipe fanion

Remise des tenues aux enfants de l’école de foot le 16 Décembre



V I E  A S S O C I A T I V E

T O U S  E N  C H O E U R

S E C T I O N  C H O R A L E
Comme annoncé dans le bulletin de juillet, nous avons participé aux messes votives qui nous ont été demandées et
à la commémoration du 11 novembre au Monument aux Morts de La Bachellerie.
Le 7 octobre, "4ème Passion Lecture": le thème était “Les vendanges” et nous remercions les personnes qui y ont
participé.
Le 25 novembre, comme tous les ans, nous avons chanté la Messe de la Ste Catherine à Montignac Lascaux, à la
demande de la Confrérie du Miel et des Abeilles en Périgord.
Les 8 et 15 décembre à 18h, nous sommes allés chanter Noël à la gare de Condat et le 16 décembre à 11h au
marché de La Bachellerie.
Le 9 décembre, nous nous sommes retrouvés à l'EHPAD de Salignac Eyvigues pour un concert de variétés et le 13
décembre à l'EHPAD de Montignac Lascaux pour un concert de Noël.
Le 16 mars 2024, nous aurons notre "5ème Passion Lecture" à 18h à la salle des fêtes. Le thème sera le carnaval. 

SECTION THÉÂTRE 
Ils s’appellent Karine, Patrice, Roser, Patricia, François, Benoît, Michèle, Brigitte et Béatrice.
Ils ont décidé de franchir le pas et d’intégrer l’atelier de théâtre de l’Association Tous en Chœur de la Bachellerie.
Leur nom: COUR ET JARDIN
Du travail, du talent mais aussi des liens d’amitié pour mener à bien un beau projet.
Pour les plus curieux, deux répétitions seront ouvertes au public les dimanches 4 février 2024 et 10 mars 2024 à la
salle polyvalente, parc de la Mairie à la Bachellerie.
À très bientôt.
“Tous en Choeur” vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d'année et vous présente tous leurs meilleurs
voeux pour 2024".

G Y M  E Q U I L I B R E
En septembre le club « gym équilibre de La Bachellerie » a repris ses
activités le jeudi à 14h30 à la salle des fêtes. Nous avons eu le plaisir
de voir de nouvelles adhérentes, convaincues par nos séances et
l’ambiance qui y règne, se joindre à nous. D’année en année, grâce à
une animatrice dynamique et attentionnée, nous pouvons mesurer les
progrès que nous faisons. Alors venez nous rejoindre, il est toujours
temps, vous ne le regretterez pas. Nous remercions la Municipalité
pour son soutien.
La Présidente  AM

G Y M  V O L O N T A I R E  B A C H E L I E R E
Toujours  motivés, les adhérents de la gymnastique volontaire se 
retrouvent le mardi soir. Les exercices proposés nous permettent de garder
la forme dans la bonne humeur et la convivialité!
Tous les membres et l’animateur vous souhaitent de joyeuses fêtes
et vous adressent leurs meilleurs vœux pour 2024



1993/2023, 30 ans que nous portons les couleurs du VTT sur tous les terrains. 30 ans que nous essayons de faire
perdurer cette association et manifestation « La Balèze ». En 1993 nous nous sommes lancés à organiser « La
Balèze », épreuve qui servait à sélectionner les vététistes du département, des minimes aux vétérans, les meilleurs
pouvaient participer au championnat de France UFOLEP.
En 1996, nous avons même gagné le trophée des animateurs UFOLEP. Comme dans tous les sports, le dopage
faisait son apparition, nous avons pris la décision de faire de « La Balèze » une randonnée: terminé le chrono et les
tentations…
Au fil des années, les randonneurs sont venus découvrir les chemins d’Azerat, de St Rabier, d’Auriac du Périgord et
de La Bachellerie.
La Balèze 2023 c’est :
  - 90Kms de chemins balisés, sécurisés – sécurité assurée par les jeunes du service militaire adapté de
Périgueux encadrés par Mailys à Azerat.
  - C’est 2000 Kms effectués pour distribuer la pub et divers.
  - C’est 5 ravitaillements assurés par l’USB et le VTT
  - C’est 3 mois de préparation
  - Trouver des partenaires publicitaires (36)

Une telle organisation ne peut pas reposer uniquement sur 3 personnes. Le Partage des bénéfices engendre le
partage des tâches.
Merci aux propriétaires (Devaud et Lafaye (Azerat), château des Frauds et Pinau (La Bachellerie), Plazanet (Auriac), le
propriétaire de l’allée des platanes à Rastignac), à la Municipalité et la Communauté de Communes pour leurs aides
financières, aux médecins qui assurent les premiers secours, employés communaux pour le travail effectué, à
l’entreprise des Compagnons Réunis pour son aide, ainsi qu’à Patrick et aux pétanqueurs d’Azerat.
Il ne faut surtout pas oublier tous les bénévoles qui sont présents depuis de nombreuses années.
Comme annoncé, les organisateurs de La Balèze se félicitent de pouvoir reverser la somme de 686€ à l’association 
« Marche pour Camille » et ce, grâce au 686 personnes qui sont venues se dégourdir les jambes en 2023.
Et nous avons une pensée affectueuse et émue pour nos bénévoles Janine et Sabrina qui nous ont
quittées prématurément.
Nous vous souhaitons de passer de bonnes fêtes de fin d’année et vous présentons tous nos vœux de
bonheur et de santé pour 2024.

V I E  A S S O C I A T I V E

A M I C A L E  L A Ï Q U E

A M I C A L E  D E  C H A S S E
De nombreuses récoltes ont été protégées suite aux demandes formulées par des
propriétaires. Ces demandes faisaient suite à notre recommandation préconisée
lors de notre dernière Assemblée Générale du 14 Juin 2023. Cependant, il a été
constaté des dégâts importants sur des récoltes non protégées. Face à ce constat,
des demandes de battues administratives ont été sollicitées. Pour tous dégâts causés
par des sangliers nous vous rappelons que vous pouvez contacter le 06 86 02 91 09 
ou le 06 48 57 78 24.
A ce jour, 15 sangliers ont été prélevés et nous poursuivons notre campagne afin 
d’atteindre les quotas: quotas nécessaires et qui tiennent compte d’une bonne
régulation de la faune.
L’amicale de chasse de La Bachellerie vous présente ses meilleurs vœux pour l’année nouvelle.



V I E  A S S O C I A T I V E

N A T U R ' O P H I A
C’est la saison froide, qui nous fut annoncée par le passage des grues, toujours bien à l’heure. Les reptiles de nos
campagnes, à l’instar de toute une partie de la faune, sont désormais en repos hivernal ou en hibernation, bien
cachés dans des terriers, des creux de murs, des caves, des combles… Le repos hivernal est également de rigueur
pour certains des ambassadeurs de Natur’Ophia. 
Mais pas tous ! Beaucoup sont toujours actifs pour assurer les formations, journées découvertes, interventions
pédagogiques ou tout simplement parce que ceux-ci sont plutôt sujets à une estivation.
Côté activités, l’intervention du mois de novembre au Collège de la Boétie fut encore un gros succès :
pédagogie, sensibilisation, anti-phobie et rectification des mythes, préjugés et idées fausses que les croyances
populaires perpétuent à propos de ces animaux. 
En novembre, ont également eu lieu 5 jours de formation pour de futurs candidats au Certificat de Capacité
: législation, responsabilité, gestuelles, procédures, élevage, soins, maintenance, respect… 
Les prochaines sessions de formation (thème au choix du premier participant inscrit) auront lieu au mois de
février…ou avant sur demande. 
Toute l’année, nous organisons, à la demande, des sessions de formation thématiques ou à la carte, des après-midi
« découverte » à l’adresse des particuliers, des soigneurs animaliers, des assistants vétérinaires, des parcs
animaliers, etc., ainsi que des interventions en milieu scolaire ou des évènements privés (incentives, anniversaires,
mariages, etc). 
Comme chaque année, Natur’Ophia se tient à la disposition des autres associations pour la participation à des
évènements, des diaporamas commentés, récits de voyages, initiations et découvertes etc. 
Bonnes fêtes de fin d’année à toutes et tous. 

L’année 2023 a été riche en rencontres (plus de 45) essentiellement de la Nouvelle Aquitaine : Confréries des
corsaires Basques à Saint- Jean de Luz, du Penturon à Rion les Landes, de La Noisettine à Lesparre, la traditionnelle
fête de Bayonne avec son ambiance légendaire, Chapitre de Sant Antoni Dou Porquet au Val (84), plus près de
nous, les confréries de Dordogne : La Noix de Nailhac, le vin de Sigoulès, Le Chabrol à Lalinde, le Vin de Domme, la
Châtaigne de Villlefranche du Périgord etc…. Les 13,14 et 15 octobre, la Confrérie a participé au Congrès de la
FNOSAD (Fédération Nationale des Organisations Sanitaires Apicoles) au Palio de Boulazac, réunissant plus de 200
participants venus de la France entière. Les 24 et 25 novembre, malgré l’annulation de la fête de la Sainte Catherine
de Montignac-Lascaux, 180 Confrères ont tenu à nous rendre visite pour notre rencontre annuelle en terre
Périgourdine : lors de la cérémonie des intronisations, nous avons intronisé 3 jeunes filles de 8, 9 et12 ans de la
Confrérie du grand Ordre des Dindons de Varaignes. Si vous souhaitez avoir de beaux fruits sur vos arbres fruitiers,
pensez à poser des pièges contre les frelons Asiatiques dès la fin février.
Au seuil de l’année 2024, tous les membres de la Confrérie du Miel et des Abeilles en Périgord et son
Président J. Laugénie vous présentent leurs meilleurs vœux de prospérité, santé, et bonheur.

C O N F R E R I E  D U  M I E L  E T  D E S  A B E I L L E S  E N  P E R I G O R D

Intronisation de Lana, Juliette et Anaïs lors du Chapitre
de la Confrérie du Miel et des Abeilles à Montignac

Lascaux le 25 Novembre 2023

Intronisation lors du Congrès de la FNOSAD à Boulazac le 5/02/23
de Messieurs Jean-Marie Barbançon Dr Vétérinaire

 et de Louis Pister Président de la FNOSAD



Depuis le 23 septembre, nous avons le plaisir d’accueillir de nouveau un
maraicher le samedi matin. Il s’agit de Monsieur OLDRATI qui propose
des produits maraichers issus de sa production à Condat-Le Lardin, ainsi
qu’un choix de produits primeurs.
Nous lui souhaitons la bienvenue, et comptons sur vous pour faire vivre
notre marché, aux côtés des Foies Gras Lacabanne, de notre
fromagère et de Céline DUBOIS notre couturière.

Rendez-vous chaque samedi « place du marché » devant la salle
des fêtes de La Bachellerie.

Nous avons également une pensée affectueuse pour Alain BRUN qui
restera toujours dans nos cœurs.
Présent sur notre marché depuis des années, son décès brutal en août
dernier a profondément attristé tous les Bacheliers, qui n’oublieront
jamais sa bonne humeur et ses produits de qualité.
 

L A  V I E  D E  N O T R E  V I L L A G E

M A R C H E  D U  S A M E D I  M A T I N

Bonjour à tous

Une nouvelle année commence.
L’Atelier d’Art sera ouvert sur rendez-vous comme à son habitude.
Je vous rappelle également qu’il est toujours possible de s’inscrire au cours d’initiation à la
technique du collage qui a lieu le jeudi soir de 17 h à 19h à l’Atelier d art. 
Nous vous proposons aussi un cours de modelage (céramique) sous l’oeil bienveillant d’André Weiss, un
mercredi par mois.
Attention, places limitées!
Contact au 06-31-15-86-97.
Je vous souhaite une très belle année 2024 ,lumineuse et colorée!
Artistiquement votre,
Laetitia

L ' A T E L I E R  D ' A R T  L A E T I T I A  W E I S S



 

Pour toutes demandes de renseignements complémentaires un numéro vert est à votre disposition du 
lundi au vendredi de 8H00 à 12H00 et de 13H30 à 17H00 (Appel gratuit) 
Afin de vous accompagner au quotidien dans la gestion de vos déchets ménagers, consultez notre site 
internet www.sirtom-region-brive.net 

A partir du 1er janvier 2024, la levée pour les ordures ménagères se fera tous les 15 jours.

Les bacs jaunes seront toujours levés tous les 15 jours. 

Semaines paires et impaires encore non déterminées.

Ces levées se feront le jeudi.

ramassage 

Soucieuse de limiter sa consommation d’énergie, réduire les émissions de gaz à effet de serre, préserver la

biodiversité et la santé humaine, la commune de La Bachellerie, à l’instar de beaucoup de collectivité en France, à

travers ses élus réunis en Conseil Municipal le 15 décembre 2022, a décidé que l’éclairage public serait interrompu

de 22 heures 30 à 6 heures en hiver et 23 heures 30 à 6 heures en été sur l’ensemble du territoire de la

commune hormis certains points pour des raisons de sécurité. 

La mairie a donc sollicité les services du SDE 24 pour mettre en place ce nouveau dispositif. 

Ces derniers n’ont pu programmer cette intervention qu’en cette fin d’année au vu de la demande exponentielle

des communes de la Dordogne fortement mobilisées en la matière.

E X T I N C T I O N  D E  L ‘ É C L A I R A G E  P U B L I C

O R D U R E S  M E N A G E R E S

L A  V I E  D E  N O T R E  V I L L A G E

http://www.sirtom-region-brive.net/
http://www.sirtom-region-brive.net/
http://www.sirtom-region-brive.net/
http://www.sirtom-region-brive.net/


C O M M U N A U T E  D E  C O M M U N E S



M A I R I E  D E  L A  B A C H E L L E R I E
2 7  r u e  d e  L a  R é p u b l i q u e  2 4 2 1 0  L A  B A C H E L L E R I E
T é l é p h o n e  :  0 5  5 3  5 0  6 0  0 7  
S i t e  i n t e r n e t  :  w w w . l a b a c h e l l e r i e - p e r i g o r d . f r
E . m a i l  :  m a i r i e . l a b a c h e l l e r i e @ o r a n g e . f r

H E U R E S  D ’ O U V E R T U R E  A U  P U B L I C
L u n d i ,  J e u d i  e t  V e n d r e d i  d e  1 4 h 3 0  à  1 7 h 3 0
M a r d i  e t  M e r c r e d i  d e  1 0  h  à  1 2  h  e t  d e  1 4 h 3 0  à  1 7 h 3 0
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